

REDACCION
Calle de San Bartolomé, número 32
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicaciones
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Catalina, núm. 10
Núm. suelto: 5 céntos
Id. atrasado: 10

POLVOS DERMATÓFILOS

DE JULIO TRENARD FARMACEUTICO GORTES, 296 BARCELONA.

Representante en Baleares: NICOLAS JAQUOTOT—Palma.

Este específico es el más higiénico para la casa y particularmente para todas aquellas personas que por lo delicado de su cutis no pueden usar los llamados de «perfume». No contienen bismuto ni plomo y están garantidos por el fabricante.

De venta en el CENTRO FARMACÉUTICO y principales Farmacias y Perfumerías.

COLABORACIÓN

Bosquejos literarios

Discipulos de la Escuela Italiana

I
Al ocuparnos en nuestro anterior bosquejo de la Escuela Italiana, dejamos sin terminar, para no molestar demasiado la atención de nuestros benévolo lectores, la gran significación que en nuestro sentir tiene Garcilaso de la Vega en la floreciente república de las letras. Ahora, siquier sea ligeramente, vamos a redondear el tímido cuadro.

Alí, tratamos de la manera como vino a nuestra patria el amor platónico, sentimiento que es el que más eleva el nombre del ilustre Cantor de Salicio, a la vez caballero del Ave-Maria; y nos fijamos en este punto, porque trayendo Garcilaso a la literatura tal idea, produjo una verdadera revolución en la poética vida castellana.

En efecto; si leemos las obras de poetas anteriores a esta época, ven claramente nuestros ojos en aquellos versos, la misma patidez que cubre el triste rostro de la Edad Media. En ellos, hay el sentimiento del espíritu, la devoción, la timidez religiosa nacida de las grandes catástrofes que los escritores nos cuentan, y la poesía parece la Vestal enlutada, que ora eternamente en el santuario del héroe, su amante, bajo las mil lámparas de plata que aquel digno recinto iluminan.

Ma, apenas Garcilaso introduce el amor platónico en el gusto literario de su tiempo, apágase la lámpara de las tumbas y se enciende el sol de la naturaleza;... nace Dido a imitación de Laura; el cántico de la hermosura natural hace a cada poeta amante; todos tienen ya una deidad que los inspira;... ayer mismo existía una Teresa en el mundo de las letras, a quien deben éstas los más sublimes acordes de la lira divina de nuestro inmortal Espronceda....

El poeta toledano viene a regenerar el Arte, a darle juventud y novedad. Por esto hay en su verso una sencillez encantadora, un abismo de sentimiento, y produce una sonrisa de placer en nuestra alma, cual si nos encontráramos en uno de esos jardines donde la belleza ha colocado magníficas estatuas; el gusto, lagos floridos donde por la noche se oye sonar en una lancha la alegre bandurria; y la naturaleza, mantos bordados de rosas y azucenas, en cuyas corolas duermen Cupido para aprender de las flores los secretos del corazón.....

Garcilaso de la Vega marca, pues, para nosotros, una nueva época en la historia literaria; y nada viene a probarlo tanto, como el aspecto distinto que en él presenta la elegía.....

Los griegos y latinos, destinaban este género de poesía para cantar el amor, llorando abrazados de la lira el desden de su amada; mas el vate de Toledo la emplea, para destilar en sus versos, el sentimiento doloroso del espíritu y las penas del alma. En este cambio, esta mudanza, es debida a la preponderancia del sentimiento de individualidad que transforma la elegía en eminentemente lírica.....

Respecto a la égloga, género de poesía que conquistó a Garcilaso el título de Príncipe en la república literaria, diremos que chocó mucho y sorprende el que aparezca en una época en que sólo se oían cantos de guerra, ruido de armas, y el bélico son de la trempa guerrera. Esto se explica, por el deseo que él tiene de los contrastes de la naturaleza.

Garcilaso en sus églogas nos pinta ilustres personajes, disfrazados con el pellico del pastor, y con esto queda contestado un escritor del siglo XIV, que llama inverosímil a la poesía bucólica de este poeta. No quisó Garcilaso pintar en Salicio, un hombre del campo, pues bien a las claras ostenta esa persona en su belleza que él que allí se lamenta es el divino cantor de las orillas del Danubio.....

Al cerrar este cuadro diremos, que es tanto el cariño que sentimos hacia Boscán y Garcilaso; tanto nos enamoraron sus poéticas concepciones, que al intentar elegir entre el hermoso ramillete de sus composiciones una flor escogida, no hemos sabido fijar cuál es más bella.

II

La escuela petrarquista tuvo muy pronto aventajadísimo discípulos, si bien encontró fuertes adversarios que lucharon cual otro Ajax furioso, por la antigua métrica española. A pesar de los duros ataques que se dirigieron a los innovadores, el gusto italiano se hizo de moda en la corte, y con el tiempo los valientes soldados defensores de la escuela nacional, los elementos tribunos mantenedores de los derechos tradicionales, fueron vencidos por el torrente de la opinión.

Ya en tiempo del Emperador Monge, empezaron a brillar discípulos dignos de Boscán y de Garcilaso, que sosteniendo en la misma causa que éstos, decidieron en parte la refudada batalla que entre sí trabaron las dos escuelas.

El primer discípulo de importancia, de Garcilaso fué Fernando de Acuña, noble, de origen portugués pero natural de Madrid, y que escribió en lengua castellana. Este poeta, guerrero al par que literato, y que manejaba con la misma destreza la pétola que la espada, sirvió al Emperador, en Flandes, Italia y Africa, mereciendo de tal suerte la confianza de su rey, que a consecuencia de una sublevación en Túnez, fué enviado a aquella plaza para castigar a los rebeldes.

Si como político le encontramos a esa altura, como literato merece ocupar más elevado sitio.

Una de sus principales composiciones literarias, es el Caballero del yelmo... Dice Van Male, que Carlos V. tradujo en prosa castellana un poema de Orosio de la Marca, que encargó a D. Fernando de Acuña diera la última mano a esta versión, para que trazara en ella el perfil de gracia que aquella imperial mano no llegaba nunca a dibujar. Nadie más a propósito para esto que el ingenio de que tratamos. Poeta fácil y elegante, deshizo aquella prosa ruda para bañarla en la savia vivificante del gusto poético, y la devolvió a su señor, convertida en quintillas dobles, escritas con una pureza de estilo, con una gala nueva de dirección, que no alcanzaron nunca igual los escritores de su época. Este poema conquistó éxito extraordinario en su tiempo, haciéndose de él siete colecciones en menos de cincuenta años.

Poco más que esto escribió. Sus poesías sueltas retratan el gusto italiano, y en casi todas imita a Boscán y a Garcilaso, si exceptuamos la contienda de Ajax y de Ulises, donde quiere copiar la simplicidad de Homero, en sus versos sencillos que tienen bastante mérito.

Hernando de Acuña, alcanzó gran celebridad en Italia por la traducción que hizo de una parte del Orlando Innamorato de Boyardo; pero donde su nombre llegó a escribirse con caracteres de oro, donde su lira fué colocada después de su muerte, en la hermosa capilla del Arte nacional junto a la de Mena y a la del Marqués de Santillana, fué en España, que, con admiración,

leyó antes que nadie los preciosos sonetos, y las magníficas poesías del elegante Acuña, las cuales fueron muy bieldadas en Granada, después de su muerte, asecida en 1581.

Fueron también discípulos é imitadores, de Garcilaso, Francisco de Elguero y Gutierre de Cetina.

El primero de éstos, que mereció el nombre de divino, fué natural de Alcalá de Henares, y se dedicó a la milicia; fué tan modesto que al morir quemó sus obras, por lo cual se conocen muy pocas; una de ellas, la égloga ó Tirsis, primer composición en verso libre de que se tiene noticia.

Casi todas las obras del desgraciado y pobre Cetina, son madrigales, sonetos, composiciones cortas; inéditas en su mayor parte. Sus poesías a los ojos del crítico, tienen un mérito extraordinario. Es, tal vez el poeta que más posee la dulzura de Garcilaso. Fijémosnos, si no, en uno de sus más bellos madrigales, que es una acabada obra de arte, en nuestro modesto juicio, en la cual se pinta la tristeza del alma y la dulce sonrisa de la compasión que implora:

Ojos claros, serenos,
si de dulce mirar sois alabados,
¿por qué si me miráis, miráis airados?
Si cuanto más pladados
más bellos parecéis a quien os mira,
¿por qué a mí solo me miráis con ira?
Ojos claros, serenos,
ya que así me miráis, miradme al menos.

Este madrigal, revela claramente las grandes dotes que adornaban a su autor, que fué soldado y poeta también.

Gutierre de Cetina, imitó más bien a Garcilaso que a los ingenios que este tomó por modelo, y no poco se debe a este aventajadísimo discípulo del vate italiano, el gran desarrollo que alcanzó la nueva escuela en nuestra patria.

José ROSSILLO

(Se continuará)

LO DEL DIA

(Opiniones de la prensa madrileña)

El Imparcial.

Madrid 22.—Escribe su editorial comentando la actitud en que Inglaterra se ha colocado y los procedimientos que emplea, a juzgar por el bando del general Roberts.

Observa que dicho bando no es sino una imitación de otro del general Weyler publicado en Cuba, pero que, si ofrece semejanzas respecto de algunas disposiciones, en otras, en cambio, es cruel, terrible.

Recuerda que en la época en que Weyler estaba al frente de la campaña en Cuba, desde ciertos países sonaban aceros de duro reproche contra los procedimientos de aquel general, siendo los más vivos los que de Inglaterra partían.

Ahora,—escribe—los ingleses recurren a toda clase de maías artes de guerra; y ahora nadie protesta. Está visto—concluye—que al poderoso todo le es permitido y nada se le censura.

Hipocresías, inhumanidades, balas explosivas... Todo ello no vale nada cuando es la fuerte Albión la potencia que las emplea para imponer su poderío.—Así termina el colega su artículo.

El Liberal.

Advierte este colega hasta qué punto llegan las habilidades del señor Dato y qué consecuencias pueden acarrear.

Estudia lo ocurrido antes y ahora entre los obreros en Gijón.

Comenta las huelgas de jornaleros que en aquella población ocurren, dando a entender que los elementos obreros están resueltos a realizar actos ordenados en defensa de sus intereses, como a desarrollar actitudes, violentas quizá, ostentando la bandera socialista.

El País.

Grandes negocios titula su editorial el colega revolucionario.

Contesta a La Correspondencia de España hablando de la manera como crece que desarrollan sus negocios determinadas empresas fuertes a quienes no les falta el favor del Gobierno.

—En otro lugar se ocupa del incidente ocurrido a los corresponsales de la prensa, durante el viaje regio.

Dice que entre distinguidas personalidades de la Marina, que en Madrid residen, ha causado muy mal efecto lo acontecido respecto a los periodistas.

Entiende que la culpa de lo que ocurrió no corresponde a este ó a aquel marino, sino al señor Silveis que imponiendo su voluntad y disponiéndolo todo, y erra constantemente.

El Globo.

Habla del recibimiento de que fueron objeto los Reyes en Avilés.

Hace notar que fué un expresivo contraste el que resultó entre la animación y entusiasmo de elementos liberales; y la escasa influencia de que dieron prueba los conservadores de dicho punto.

Toma pie de tales noticias para exponer apreciaciones en pró de la política liberal, que defiende.

Los reservistas

en la Academia

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra ha publicado una real orden dictando reglas sobre la forma en que han de hacer sus estudios en las Academias militares los oficiales de la escala de reserva admitidos en ellas por virtud de la última convocatoria.

Podrán, como se previno en su día, hacer los estudios privadamente ó en las Academias. Los que realicen esto último constituirán en dichas Academias secciones especiales, divididas en los grupos que su número aconseje, y tendrán las clases con separación de los alumnos.

No formarán ni tomarán las armas para honores, ejercicios, etc., ni estarán sujetos a otro horario que al que se les marque expresamente para sus clases.

Curarán las materias que constituyan los planes de estudios de las Academias, y además se les hará adquirir los documentos del programa de estudio que no se les han exigido y que son necesarios para seguir aquellos estudios; pero se les darán por aprobadas las materias militares en que hayan demostrado suficiencia y consten en la conceptualización de su hoja de servicios.

Tendrán exámenes de medio curso y finales, y al terminar con aprovechamiento sus estudios, se les interpolará, por orden de notas, con los demás alumnos para su promoción a oficiales de la escala activa.

Continuarán perteneciendo a sus cuerpos, por los cuales se les abonarán sus pagas, y usarán el uniforme y divisas de su empleo.

Peribirán el sueldo de activo; pero si hubiesen de repetir algún curso, no siendo por causa de enfermedad, solo se les abonará el que corresponde a la situación de reserva, ó sean los cuatro quintos de su haber.

Estas disposiciones se hacen extensivas a los que cursen sus estudios en el colegio de la Guardia civil.

A continuación se inserta el reparto de asignaturas en los años de estudios, lo que no reproducimos por ser muy extenso.

Salón de Esgrima
MR. GARNIER
Paz, 26-Pral.

EL VIAJE REGIO

Llegada de buques extranjeros.—Preparativos

El Ferrol 21.—Ha llegado un acorazado ruso para cumplimentar a los Reyes.

Igualmente se esperan buques de guerra, con igual objeto, de Francia, Alemania é Inglaterra.

La entrada de los Reyes en el Ferrol será un verdadero acontecimiento.

Se prepara un sorprendente espectáculo en la bahía.

Centenas de embarcaciones de diferentes clases, lujosamente engalanadas, formarán calle para que pasen por el centro los Reyes.

Se está construyendo un hermoso templo en el desembarcadero del muelle.

Todas las casas se adornarán é iluminarán por la noche.

El Ayuntamiento, los Centros oficiales, las Sociedades locales y el teatro llamarán la atención por su decorado. Se reunirán ocho músicas y una rondalla.

La calle Real será un encanto. De casa a casa, atravesando la calle, se colgarán preciosos guirnaldas de flores y follaje, alternadas con otras de lámparas incandescentes, y el suelo estará alfombrado de flores naturales.

Toda la calle formará un túnel.

Los balcones lucirán colgaduras y millares de banderitas.

Las señoras arrojarán centenares de palomas con cintas de colores.

La Iglesia donde se ha de cantar el Te Deum ha sido adornada con extraordinaria suntuosidad.

Se construyen arcos triunfales de verdadero mérito.

Por la noche habrá un espectáculo nunca visto. Cuantos pueblos y caseríos y casas de las montañas vecinas se encierran en la bahía iluminarán sus altos y bajos con diversidad de fogatas y fuegos artificiales, y las embarcaciones y la población del Ferrol también con luminarias y una serenata marítima contribuirán a la esplendidez de un festejo que promete ser memorable.

Preparativos

Vigo 20.—Se ha verificado en el Ayuntamiento la reunión magna para acordar los festejos con motivo del viaje de los Reyes.

El día 27 es el señalado para el arribo de la escuadrilla, que hará su entrada por entre dos largas filas de lanchas y vaporcitos.

A la boca del puerto esperarán en una lancha de vapor las autoridades de Marina.

Cuando el Giralda esté en rada, el castillo del Casto disparará 21 cañonazos. Luego que haya fondeado, pasará a bordo una Comisión del Ayuntamiento, el comandante militar y el gobernador de la provincia.

Al propio tiempo se dispararán fuegos artificiales y habrá repique general de campanas.

Los Soberanos desembarcarán a continuación, dirigiéndose a la Iglesia, donde se cantará un Te Deum.

Las casas del tránsito ostentarán colgaduras, y durante la noche lucirán vistosas iluminaciones.

El 28, por la mañana, se celebrará la inauguración del edificio que el Sr. García Barbón acaba de regalar a Vigo, para Escuela de Artes y Oficios.

Asistirán a dicho acto los Reyes, el Ayuntamiento y varias representaciones. Por la noche habrá función de gala y etiqueta en el teatro.

Las calles del tránsito que recorrerán los Reyes estarán iluminadas con farolillos y adornadas con magníficas arcadas.

Uno de los arcos triunfales que se levantarán estará formado con atributos navales.

El alcalde publicará un bando para la iluminación general de la población. El senador conde de Torre Osdeira colocará numerosas lámparas eléctricas en los balcones de su casa, que dan a la bahía. También el hotel Continental prepara una bonita iluminación. Trátase de obtener que los Ayuntamientos de Bousas, Lavadero, Oungas y Moofia contribuyan al buen éxito del recibimiento a los Reyes. En la fábrica de conservas de la vida de hijos de Barreras se realizan trabajos decorativos para recibir dignamente a las augustas personas. La Junta de obras del puerto contribuirán con 5 000 pesetas al mayor esplendor de los festejos. Dices que los Reyes, durante su estancia en Marín, visitarán la posesión que el Sr. Montero Ríos tiene en Lourizán.

ACTUALIDAD

Desórdenes en China

Las tropas francesas.—Noticia desmentida. París 21.—Le Figaro dice que en vista del giro que ha tomado la cuestión de China con la entrada de las fuerzas aliadas en Pekín, las tropas francesas que salieron para el Océano Imperio desembarcarán en Tonkin en donde esperarán órdenes, las cuales han de depender del desarrollo de los sucesos. También se dirigirán al Tonkin las fuerzas que faltan que marchar. La edición de París del New York Herald publica un telegrama de Pekín, en el que se afirma que es inexacto que del palacio imperial se enviaron víveres a las legaciones. A éstas sólo se les ofreció de parte de la emperatriz legumbres, oferta que fué rechazada.

Noticias contradictorias

Londres 21.—El ministro de China en esta capital ha manifestado a un redactor del Daily Mail que la emperatriz y el emperador marcharon al Oeste, dirigiéndose a Singan fu, capital Chansí, donde piensa que estarán seguros. En frente de esta declaración figura un telegrama de Shanghai, fecha de ayer, publicado por el Times, en el que se dice que los misioneros llegados de Chen si no creen que la emperatriz haya trasladado la corte a Singan fu, por causa de la sequía y de la hostilidad de la población.

Las pretensiones de Rusia.—Un nombramiento

Dicen ayer de Shanghai al Times que Li Hung Chang comunica diariamente con San Petersburgo. Rusia pide que la cuestión de la Mandchuria sea objeto de negociaciones separadas. Con fecha 13 dicen de Niuchuang que el cónsul de Rusia ha sido nombrado administrador civil, director del Banco Ruso y sub comisario de aduanas, con encargo de percibir las rentas del puerto.

Un ukase del emperador de Rusia.—Las comunicaciones telegráficas. Berlín 21.—Según telegrama de San Petersburgo, el czar ha dictado un ukase prohibiendo la exportación de armas, municiones y pólvora a China. El mayor general Kepler participa que las comunicaciones telegráficas se han renovado, poniéndose al frente de ellas un jefe ruso y un ayudante. Para custodiar el telégrafo se ha enviado un destacamento desde Tien Tsin, desde donde salió el 17 por la tarde a marchas forzadas para Pekín.

Una carta de Yung Lu contra los extranjeros. Londres 21.—Un despacho de Hong-Kong dice haberse sabido ahora que el general Yung Lu había escrito al comandante de las tropas de Kansu diciéndole que «los extranjeros saquean el imperio porque están bien armados, pero que China es más grande y también está armada, y puede negarse a entregar a Italia la bahía de Samun.»

Yung Lu termina diciendo: «El príncipe Tsan y yo tenemos el consorcio de los boxers, y yo juro exterminar a los extranjeros.» El comandante de Kansu contestó diciendo que participaba de la opinión de Yung Lu y que prestaría sus tropas para ayudar a los boxers a exterminar a los extranjeros.

Fallecimiento de un gobernador.—Una petición de Li Hung Chang. De Shanghai comunican que ha muerto Juan Shio Kai, gobernador de Chan-Tung. El virrey Li Hung Chang se ha dirigido por medio de la embajada china en Londres, a lord Salisbury, pidiéndole que cesen las hostilidades ya que los aliados han entrado en Pekín y los representantes extranjeros están vivos y sanos.

También solicita que se establezcan negociaciones de paz y que se nombren plenipotenciarios.

Reorganización del Cuerpo de Agrónomos

El real decreto que ha publicado la Presidencia del Consejo de ministros, dice así:

«Artículo 1.º El personal de ingenieros agrónomos del servicio catastral adscrito al ministerio de Hacienda, y el del servicio agronómico nacional afecto al de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas, constituirá el Cuerpo único de ingenieros agrónomos, que dependerá de este último departamento ministerial. Formará parte asimismo del referido Cuerpo el personal de peritos agrícolas que sirve en Hacienda como ayudantes facultativos auxiliares.»

Art. 2.º El Cuerpo de ingenieros agrónomos, reorganizado por el artículo anterior, se compondrá de los individuos destinados hoy a los dos ministerios citados, sin modificación alguna en el número, clase y categoría de los empleos; y mientras otra cosa no se autorice por una ley, los haberes de dicho personal se satisfarán con cargo al capítulo 5.º, artículo 1.º del presupuesto de la sección 7.ª bis y a los capítulos 2.º y 3.º de la sección 9.ª

Art. 3.º El servicio agronómico catastral continuará dependiendo del ministerio de Hacienda, el cual determinará el número y clase de ingenieros y ayudantes que para el mismo y el de los registros fiscales de la propiedad considere necesarios, pudiendo designar los individuos que hayan de desempeñar ambos servicios, los cuales quedarán sometidos en todos conceptos a las leyes y reglamentos de la Administración de Hacienda.

Art. 4.º Por los ministerios de Hacienda y de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas se dictarán las disposiciones necesarias para el cumplimiento del presente decreto.»

Lo del Transvaal

Informes particulares.—La verdad sin censura. Gibraltar 21.—Cartas del Transvaal recibidas en esta ciudad aseguran que no se prevé, ni es posible prever, el final de la guerra, pese a las aparentes más que reales ventajas del ejército inglés.

Según dichas cartas, tan pronto se posesionan los ingleses de una población, las familias boers, en su mayoría, la abandonan, pasando al campo enemigo. Los boers se muestran cada día más tenaces y más resueltos en la lucha.

Boers que se rinden.—Bajas de Hoare. Londres 21.—Según un despacho oficial, en Harlemith se han rendido al general Randle 634 boers. Las últimas pérdidas sufridas por el coronel Hoare consisten en 12 muertos y 38 heridos.

Unión de Cristián y Luis Botha. Londres 22.—Al periódico Daily Mail telegrafían, con fecha de ayer, desde Pietermaritzburg, que allí se da por seguro que los hermanos Cristián y Luis Botha efectuaron la unión de las respectivas fuerzas boers de su mando en Belfast, al este de Middleburgo.

Combate con la retaguardia de De Wet. Un despacho expedido ayer en Pretoria, y recibido en la mañana de hoy dice que el general inglés Paget tuvo el día anterior, ó sea el lunes, un combate con la retaguardia de De Wet.

El despacho no da pormenores de este encuentro. Población saqueada por los ingleses.—Burg-hers que se lamentan. El corresponsal de The Standard en Durban telegrafía diciendo que los habitantes de Bathlem, internados en aquel punto de la costa del Natal, se lamentan de que los soldados ingleses hayan saqueado sus casas.

Avance de los ingleses.—Resultado de un reconocimiento. Un telegrama expedido hoy mismo en Capetown, y que acaba de recibirse, dice que los generales Paget y Baden Powell, con sus respectivas brigadas, avanzan hacia el Norte, siguiendo la línea del ferrocarril.

Al llegar a Pietersburg, tuvieron 31 bajas, entre heridos y desaparecidos, en un reconocimiento que practicaron cerca de la indicada localidad.

NOTICIAS

España y Extranjero

El almirante Cervera. Madrid, 22.—Comunican de Almería, que se espera con ansiedad la llegada del almirante Cervera. Se han hecho grandes preparativos para recibirlo. La Comandancia del puerto, el club de regatas y otros edífiles están engalando. Más de cien lanchas saldrán a recibir al señor Cervera, que debe llegar a bordo del vapor Cecilia, que zarpó del Ferrol.

El almirante se hospedará en casa del señor López Pérez. Al muelle acudirán una comisión del Ayuntamiento, otra de la Diputación, el gobernador civil, todas las demás autoridades y representaciones de todos los gremios, sociedades y corporaciones de Almería.

Peste bubónica

Londres 21.—El ministro de las Colonias, mister Chamberlain, ha recibido un telegrama de Hong Kong, anunciándole que han ocurrido allí 26 casos de peste bubónica, seguidos de defunción.

De Marruecos

Madrid 21.—Telegrafían de Tanger que Sidi-Mohamed Torres ha vuelto a protestar en nombre del sultán, cerca de los ministros extranjeros, contra el avance de los franceses en el Taat a pesar de que el sultán ha prohibido a las kabilas que se abstengan de toda provocación.

Temores

París 21.—Un telegrama de Constantinopla dice que hay serios temores en aquella capital de que el día 13 de Septiembre, con motivo del jubileo del Sultán, ocurran graves disturbios en el Imperio otomano. El Gobierno ha empezado a adoptar precauciones, siendo una de ellas la de mandar detener a varios individuos sospechosos.

El defensor de Bresci

Roma 21.—El abogado Turati se niega a defender a Bresci, al que ha comunicado hoy su decisión. Bresci ha pedido la prórroga del proceso, a fin de entenderse con el abogado Martelli, nombrado defensor por la autoridad judicial.

Reclamación de los cubanos

Nueva York 21.—Osmenos, el antiguo presidente de la república cubana que constituyeron los insurrectos, se ha dirigido a Mac Kinley reclamando la independencia de aquella isla y protestando contra la imitación de los Estados Unidos en la preparación de la constitución cubana.

El accidente de la Exposición

París 21.—Según las informaciones de los periódicos de la mañana, tres de los heridos a consecuencia del accidente de la pasarela en la Exposición se encuentran en inminente peligro de muerte, habiendo sido desahucados por los médicos.

Mañana

9.º cuaderno del Portafolio

Nuestra Información

Aclaración

Tratando de deputar la certeza de un hecho que se nos había asegurado, nos ha manifestado el Sr. Alcalde accidental que no es cierto haya dispuesto que los que fueron dueños de perros posean ó no a éstos deben pagar la matrícula de los mismos, ó en caso de no hacer efectiva ésta, pagar dos pesetas de multa.

Congreso

Hispano-americano

Convocado por el Sr. Presidente de la Diputación Provincial, D. Alejandro Roselló, se reunió ayer tarde en el salón de sesiones de la corporación, la comisión de esta provincia del Congreso Hispano-Americano. Presidió el acto el Sr. Roselló quien después de encarecer en breves frases las ventajas de la unión íntima entre las dos naciones ibéricas y las que en América fueron sus colonias y se hallan hoy constituidas en estados independientes, y la necesidad de que procuremos a toda costa llevar a cabo esa unión por medio de la cual pueden compensarse los desastres nacionales que hemos experimentado, excitó a los presentes a que cooperaran con toda eficacia a la realización del pensamiento que ha dado vida a la Unión Ibero-Americana, poniendo a contribución para ello sus actividades y sus talentos.

Después luego que se dió lectura por uno de los Sres. Secretarios de la comisión del Congreso de los temas que han de ser objeto de estudio de la misma; y propuso que estas se dividieran en tantas secciones como temas. Aceptada la proposición se nombró una comisión nominadora compuesta de los Sres. D. Pedro Martínez, D. Domingo Escafi, D. Miguel S. Oliver y los Secretarios de la mesa para que designaran y propusieran las personas que habían de desempeñar los cargos de Presidentes y Secretarios de las secciones respectivas. Fueron designados y aprobados por unanimidad los señores siguientes:

Sección 1.ª De Arbitraje: presidente D. Bernardo Amer, y secretario don Domingo Fons. 2.ª De Jurisprudencia y Legislación: presidente don José Socías y secretario don Juan Togores. 3.ª De Economía pública: presidente D. Manuel Gasap y secretario don Tomás Mantner. 4.ª De Ciencias: presidente don Eusebio Estada y secretario don Bernardo Riera. 5.ª De Letras y Artes: presidente don Juan Alcover y secretario don Antonio M.ª Peña.

6.ª De Enseñanza: presidente don Francisco Manuel de los Herreros y secretario don Jerónimo Oasteño. 7.ª De Relaciones comerciales: presidente don José Robert y secretario don Gabriel Malet. 8.ª De Transportes, Correos y Telégrafos: presidente don Enrique Fajardes y secretario don Miguel A. Roca. 9.ª De Exposiciones permanentes: presidente don José Monlau y secretario don Agustín Ester. 10.ª De Relaciones bancarias y bursátiles: presidente don José M.ª Jimenez y secretario don Manuel Orer. 11.ª De Prensa: presidente don Felipe Gasap y secretario don Miguel Sarmiento.

El Sr. Presidente dió por constituida la Comisión provincial del Congreso, y después de excitar de nuevo el celo de los concurrentes, dió por terminada la sesión.

Escolares

El Sr. Gobernador de la provincia en cumplimiento de lo que ordena el artículo 84 del Reglamento orgánico de primera enseñanza, referente a la creación y sostenimiento de todas las escuelas nocturnas de adultos en toda localidad donde haya escuela elemental completa, ha dispuesto que los señores Alcaldes de esta provincia que en su distrito municipal tengan escuelas completas de niños con el curso anual de 625 pesetas ó más, que en los próximos presupuestos municipales que presenten a su aprobación, además de las cantidades que actualmente importan las atenciones de primera enseñanza, han de consignar una nueva partida, cuyo total será la cuarta parte del sueldo asignado a los maestros, para gratificar a éstos el nuevo servicio que les impone el referido artículo, sin cuyo requisito no aprobará presupuesto alguno.

Leemos en el Magisterio Nacional que el señor García Aix ha firmado ya en Santander las instrucciones que en breve se publicarán para la aplicación del Real decreto de pagos a los maestros por la Delegación de Hacienda. Dice además el citado colega que los Oficiales de Contabilidad de las Juntas provinciales continuarán prestando sus servicios en las mismas. Y respecto a habilitados se establece que no podrán serlo más que maestros de escuela pública, ó maestros jubilados con haber pasivo, no pudiendo haber más de uno en un mismo partido judicial, y no pudiendo uno mismo ser habilitado de más de cuatro partidos. El nombramiento de estos habilitados será por elección en la cabeza de partido, pudiendo los maestros ausentes remitir su voto por escrito.

Muerte repentina

Un individuo llamado Antonio Forteza Aguiló que estaba veraneando con su familia en el caserío de Son Rapita, anoche falleció repentinamente en la casa que aquella habita. El Sr. Forteza, tenía 34 años de edad, a la hora acostumbrada de cenar prefirió ir a acostarse que comer pues se quejaba de leve dolencia. Después de haber cenado la demás familia un individuo de esta llamó al desgraciado joven preguntándole cómo se encontraba. Este llamamiento no obtuvo contestación; acercándose al lecho encontraron que aquel estaba cadáver frío é inerte. La noticia de la muerte cuidió enseguida por el suburbio; pasó al lugar del suceso el guardia municipal de servicio en aquel puesto quien trasladó la noticia a sus jefes y al Jefe de Instrucción. Este se ha personado en el lugar del suceso ordenando la conducción del cadáver al cementerio. D. E. P.

Militares

Servicio de la Plaza para el 25 Agosto de 1900. Parada: El Regimiento Infantería de Baleares núm. 1 Jefe de día el Sr. Teniente Coronel del mismo D. Carlos de Lichapelle Hospital y Provisiones 5.ª y último Capitán del mismo Vigilancia por la Plaza el indicado Cuerpo. —Ha sido destinado a la Capitanía General de estas Islas el Teniente Auditor de 2.ª D. Fernando Jesús Suárez Orenas. —Ha sido destinado a la Capitanía General de estas Islas el Archivero 8.º del cuerpo Auxiliar de oficinas militares D. Manuel Perera Perez. —Ha pasado a situación de excedente con residencia en esta ciudad el teniente de navío D. José Ibarra.

Del mar

A las diez ha fundado en nuestro puerto el vapor correo Isleño procedente de Valencia é Ibiza. —A las seis ha salido para Barcelona el vapor correo Cataluña.

Fiestas populares

El día 2 del próximo Septiembre los vecinos de Porto Pi celebrarán con mucho lucimiento la fiesta que anualmente celebran. Los festejos serán: en la verbena baile de boleros y el día de la fiesta, regatas a las cinco de la tarde y baile de boleros después de concurridas aquellas. La colonia palmesana que veranea en aquel pintoresco suburbio de seguro contribuirá al mayor realce de la citada fiesta.

A pesar de haberse dicho que, la fiesta que los vecinos de la calle de Jaime II el año próximo no celebrarán la que proyectan en honor a Ramón L'ull, podemos afirmar lo contrario y añadir que los organizadores de la misma hacen esfuerzos para que resulte lo más lucida posible.

Páginas ciclistas

El domingo último en el velódromo del Parque de los Príncipes de París terminaron las pruebas de los Campeonatos del Mundo. Por la prensa francesa que ha llegado a mis manos me entero que los tres días, el 12, el 15 y el 19, el velódromo estaba lleno de bots en bots, deseoso de presenciar luchas de tanta importancia. No es extraño que así sucediera dado lo ruidas que resultaron las pruebas del Gran Premio de París y lo mucho que se habló de ellas, principalmente las del último día, en la que Jacquelin y Moisson se portaron como unos verdaderos sprinters. ¡Claro que las carreras de los Campeonatos del Mundo llevaban en sí mucho más interés, pues el título de campeón atrajo a la lucha a muchos corredores! En estas pruebas, los franceses han obtenido una victoria completa sobre los corredores de las otras naciones. Todos los campeonatos, actualmente, están en poder de hijos de Francia; solo el Campeonato de tandems no pertenece a aquellos: este campeonato fué ganado por el italiano Tomarelli y el holandés Meyers.

El Campeón del mundo, el que en toda la época venció, fué Jacquelin, joven corredor y vencedor también del Gran Premio de París. Los periódicos profesionales franceses, dedican extensos artículos relatando las mencionadas carreras y ensalzando las condiciones de todos los corredores, principalmente las de Jacquelin.

Mañana llegará a esta ciudad el corredor catalán Sr. Abadal. Estará entre nosotros algunos días, marchando después a Barcelona.

Han comenzado los preparativos para las carreras que el próximo mes de Septiembre se verificarán en el velódromo de Manacor. Dichas carreras serán muy lucidas, pues habrá crecidos premios para que puedan pasar a esos corredores de la península.

PEDAL Y MANUBRIO. PALMA Véase la edición de esta mañana

A instancia de varios vecinos de la calle de Z vallá llamamos la atención del celoso Sr. Gobernador civil sobre cierta casa de la expresada calle en la cual se reúnen y pasan la noche varias mujeres de mala vida que no solamente privan del descanso con su algazara al vecindario, sino que escandalizan a toda clase de palabras sucias y prodigando acciones atentatorias a la moral y al decoro; en tales términos que las señoras se ven obligadas a retraerse de pasar por la expresada calle para evitaras el sonrejo consiguiente de tales desmanes.

Hemos de llamar por segunda vez la atención del Sr. Alcalde accidental sobre el mal estado en que se encuentra el empedrado de la calle de Santa Olla por la que se hace poco menos [que imposible el tránsito. En igual estado se encuentra casi todas las calles de esta ciudad.

En breve verá la luz pública en esta capital una novela titulada Mis vallas náuticas, y escrita bajo el pseudónimo Or de Jaspe.

En Ioca ha fallecido de muerte natural una mujer que contaba más de 100 años de edad. E. P. D.

Otra multa de 5 pesetas se ha impuesto a un sujeto que cargaba de agua un barril, en el abrevadero de Iru, sin el correspondiente permiso.

Ha sido impresa un multa de 5 pt

gata a una mujer que en la calle de la Lonja ha promovido escándalo.

Ha sido conducido al Carnage una carretada de perros cogidos en la vía pública de los cuales se hará guano.

Se saca a pública subasta el servicio de suministros, harina floja, cebada, leña en rama, galleta, aceite, petróleo, carbón de cok, id. vegetal, jabón y cepillo, a las Factorías militares de esta plaza; la subasta se verificará el día 11 del próximo Septiembre.

Por la sgenofa ejecutiva de la 1.ª zona se sacan a pública subasta por debitos a la contribución urbana una finca sita en la calle de S. Jaime n.º 26.

El Juez de primera instancia cita a Gabriel Real Estelrich, de 23 años de edad, soltero, de oficio herrero, para que en el término de 15 días comparezca en aquel Juzgado.

Se ha destinado al penal de San Agustín el reo Rafael Nadal Obrador sentenciado por esta Audiencia a un año y un día de presidio y existente en la cárcel de esta ciudad.

El señor Tesorero de Hacienda de las Islas Baleares en sntento B. L. M. nos participa que hagamos público que el día 25 del presente mes termina en esta Capital el primer período de cobranza voluntaria, pudiendo los contribuyentes que están en descubierto satisfacer sus cuotas sin recargo durante el segundo período que termina el 31 del actual.

La Federación Local de esta ciudad hace un llamamiento a los trabajadores maderos y oficias similares de Palma y sus contornos para que se asocien. Convoca además a dichos trabajadores, a la reunión que tendrá lugar el próximo domingo en la calle de Rabí núm. 31.

Con el fin de que el Gobierno civil pueda llevar con la más rigurosa exactitud la estadística mensual de las Sociedades, Circulos políticos, literarios, de recreo, de obreros y demás comprendidos en el art. 1.º de la ley de 30 de Junio de 1887, constituidas en esta Provincia; encarga el Sr. Gobernador a los señores Alcaldes no permitan bajo ningún concepto el funcionamiento de Sociedad alguna cuya existencia legal no esté reconocida.

Cuantas alteraciones ó rectificaciones sufran las citadas Sociedades se dará cuenta por los Sres. Alcaldes a nuestra primera autoridad civil.

Se hallan a efecto de reclamación los presupuestos ordinarios para el año 1901 en las secretarías de los Ayuntamientos de Patipuent, Sineu y Binissalem.

En el vapor correo de Alicante mañana saldrá para dicho punto el Excmo. señor Gobernador civil de esta Provincia. Desde aquella ciudad pasará a Madrid.

En la ausencia de nuestra primera autoridad civil, se encargará del mando de este Gobierno el secretario del mismo Sr. Ceballos.

Esta mañana en la Plaza de Abastos se ha promovido un escándalo de órdago.

Un individuo de oficio panadero, que se veía insultado cada mañana por gran número de albañiles, hoy al ver que se burlaban de él, ha inferido una herida

con una llave inglesa en la cabeza de uno de aquellos albañiles. Los compañeros de este han defendido al agredido. El agresor ha sido detenido y entregado al Juzgado.

El próximo 28, fiesta y corrida de toros en la ciudad de Felanig, además de los toros ordinarios se efectuarán los siguientes: De Palma a Felanig a las 12:30 tarde. De Felanig a Palma a las 10 noche.

Hoy ha comparecido ante el Comandante de la guardia municipal el sujeto que estos pasados días en el Molinar de Levante hizo actos deshonestos.

Ayer mañana en una casa del Coll d'en Ribassa se cometió un robo consistente en 500 pesetas en papel del Banco de España y 17 en plata.

Se ha recibido en el Gobierno civil un estado detallado de los gastos causados en las obras que este Ayuntamiento ha efectuado por Administración durante la semana última.

Por el juzgado de Primera instancia de instrucción, se cita a D.ª Josefa Vidal ó a sus herederos.

La guardia civil del puesto de Lluchmayor da cuenta de haber detenido a un sujeto por hurto de tres carretadas de estiércol.

Cervecería Lyonesa Véase la 4.ª página.

NO se ofrecen mil pesetas, pero si la salud obtenida con el uso de las Oiapúnas de Sándalo Agulló, para combatir las enfermedades urinarias infecciosas. Son las mejores y más económicas. Precio 3 pias. frasco de igual tamaño que las de Midy. De venta en la Farmacia del señor Forteza y principales boticas.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa, la más efervescente, la más agradable y el mejor refrigerante que puede tomarse. Se vende en las principales farmacias.

Crónica religiosa Boletín para mañana Santos.—San Luis, rey de Francia, y San Ginés, mártir.

Novena Horas.—Continúan en las Tertulias, dedicadas a la Santa Titular. A las seis exposición de S. D. M., a las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, meditación y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, San Nicolás y San Francisco, al anochecer, el ejercicio de la Relección Sabatina. —En la Merced, a las siete, misa solemne propia de la Virgen de T. titular. —En San Juan, al anochecer, el ejercicio de Nuestra Señora de Lourdes.

—En San Felipe Neri; al anochecer, el ejercicio de la Infancia de Jesucristo.

Boletín meteorológico Durante la noche de ayer relampagueó por los cuatro puntos cardinales. Indicio de oto, el relampagueo, de lluvia, ó calor, no sabemos en que consistirá pues ha caído ligera lluvia y aunque el calor que se siente no es tan pesado como en los días anteriores, es bastante intenso. Hoy, durante toda la mañana ha soplado viento muy molesto el que levantaba gruesas nubes de polvo. El firmamento, es capaz de nublar y despejarse veinticinco veces en un día. El barómetro ha sufrido un descenso muy notable; en las últimas 24 horas el mercurio ha bajado 4'1 mm; prosiguió esto de alguna variación del tiempo.

Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos Municipales LONJA Día 22.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan. Row 1: 323, 3, 30, 0, 301

Las islas

Table with 2 columns: Inca, Mercado. Lists various goods and prices like Almendrán de 125'00, Trigo de 18'00, etc.

Academia de Derecho

Dirigida por D. MIGUEL PONS Abogado y Notario. Abrió sus clases el primero de Octubre.

Isleña Marítima

VIAJE EXTRAORDINARIO A Certe y Marsella. El sábado 25 de los corrientes saldrá para los expresados puertos uno de los vapores de esta Empresa, admitiendo pasaje y carga.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN) Mas festejos.—Otra explosión. Madrid 24 (10'10 m.)

Hijón.—En previsión de que la escuadrilla real fondee en la dársena de San Juan de la Vierca, de regreso de Galicia, se preparan nuevos festejos. En la fábrica de pólvora de Merijoya, proxima a esta capital, tuvo lugar ayer otra explosión.

Hay un muerto y un herido grave. Ha terminado la huelga de obreros de las minas. La fábrica de Mieres les concede aumento de jornal.

De Retorno.—Los americanos. Madrid 24 (10'10 m.) Washington.—4.000 america-

nos que se esperaban en Pekin se les ha ordenado que reembarquen con destino a Manila.

Dícese que los Estados Unidos mantendrán en la China las tropas hasta obtener las reclamaciones formuladas.

Ne quiere proposiciones—Dewet burlador—El general Buller.

Madrid 24 (10'10 m.) Londres.—Despachos del Transwaal afirman que el general Kruger ha rechazado todas las proposiciones que le habia hecho el generalísimo Roberts.

Añaden los despachos que el general Dewet nuevamente ha burlado la persecución de los ingleses habiendo aparecido en Orange.

El general Buller sigue avanzando; pero ha sufrido considerables pérdidas en los varios encuentros que tuvo.

Combates.—El Emperador y la Emperatriz de China.

Madrid 24 (11'10 m.) Shanghai.—Telegrafian los corresponsales que se han efectuado varios combates de importancia cerca de Tien-Tsin.

Segun informes de origen chino el Emperador está en Pekin protegido por los aliados.

Asegúrase que la Emperatriz con el príncipe Tuan y todo su séquito se halla prisionero de los japoneses.

El «Alerta» fletado por el «Imparcial».—Continúan las visitas.

Madrid 24 (10'10 m.) Coruña.—Hállase listo para zarpar, al propio tiempo que la escuadrilla real el vapor «Alerta», fletado por cuenta del «Imparcial».

Este periódico ha invitado a hacer el viaje en el vapor «Alerta» a todos los corresponsales de la prensa madrileña.

Los reyes visitaron hoy los cuarteles, la Torre de Hércules y el asilo de los hermanos pobres.

La Infanta se halla restablecida de la enfermedad. Desembarcará para visitar la ciudad.

Es probable que el rey mande las evoluciones de la batería del tercer regimiento en la esplanada de Estrada.

La escuadrilla no zarpará hoy. Entrada de los rusos en Pekin.

Madrid 24 (10'10 m.) San Peterburgo.—Un despacho recibido de Shanghai, expedido con carácter oficial, dice que los rusos dieron un asalto a la puerta occidental de Pekin en la noche del día trece, entrando los primeros en la capital del imperio chino.

El bombardeo duró mas de catorce horas y las tropas moscovitas registraron ciento nueve heridos y veinte y un muertos.

Las demás tropas de los aliados tomaron el mismo día otras puertas de Pekin, penetrando también en la ciudad.

Exposición obrera a la Reina. Madrid 24 (10'10 m.)

Coruña.—Durante la recepción que en obsequio de SS. MM. y AA. se dió ayer en la Capitanía general de esta ciudad, una Comisión de sociedades obreras entregó a S. M. la Reina una exposición solicitando el indulto de los campesinos de Jerez condenados con motivo de los sucesos de 1892.

Fabra

Disgustos de un matrimonio joven

El señor Pierre Monnier de Montanet de Lussac, Dordogne, Francia, es un joven casado; su mujer tiene 18 años solamente y el debut de su vida matrimonial ha sido tristísimo por serios disgustos que han empafado durante algún tiempo la dicha de su unión. Su joven esposa se hallaba muy snéctica y a pesar de todos los tratamientos puestos en práctica su salud se altera cada día más.



«Mi mujer de 18 años de edad, nos escribe, padecía desde hace un año una fuerte anemia, una gran debilidad de hábita sponderada de ella, y habia completamente perdido el apetito y el sueño. Había momentos en que la respiración se faltaba, y tuvo síncope que me hacían creer que se había muerto. Todos los tónicos, todos los fortificantes que se le hacían tomar resultaban sin efecto, porque el alivio que daban no era más que pasajero; y los mismos medicamentos que tomaba le daban inflamación, que había que curar con otros. Un azar providencial me hizo conocer las píldoras Pink y desde la primera caja se inició una ligera mejora. Continué el tratamiento, que tuvo tan buen éxito que hoy está completamente restablecida.»

La debilitación general resultado de la anemia, causada por la pobreza de la sangre, ha desaparecido por la fuerza reconstruyente de las Píldoras Pink que regenerando la sangre fortifican todo el organismo y hace desaparecer todas las impurezas de una sangre viciada. Obran de la misma manera en las enfermedades originadas por causas idénticas, como la clorosis, la neurastenia, el reuma, la sciática y en los niños el raquitismo y el balle de San Vito.

Las píldoras Pink, preparadas por los señores Gabilin et Co., farmacéuticos, de primera clase de París se hallan de venta en casa de D. Juan Valenzuela, Palma de Mallorca y todas las buenas farmacias al precio de pias. 4 la caja ó pias. 21 las 6 cajas. Nuestro representante en España, Frans Janssens, Paseo de Gracia, 67, Barcelona.

Vino Jerez Especial

para enfermos, marca Serrano. De venta farmacia Valenzuela.

324] sabía nadie, ni aun Vanda, que desde hacia dos años esperaba en vano que volviese ó que le enviase noticias suyas. Desde el día en que ocurrió la trágica muerte de Gipsy, no se habían separado Vanda y el Muñeco, viviendo Milón con ellos, y los tres esperaban el regreso de Rocambole, que era el tema de todas sus conversaciones. Alguna que otra vez menzaba Milón tristemente la cabeza diciendo: —Es indudable que ha muerto. —¡Es imposible. Estoy segura de que no ha muerto, respondió Vanda, y en una ocasión en que lo decía por centésima vez quizás, después de la partida de Rocambole, añadió: —¿Queréis saber en qué fando mi convicción? —Sí,—respondió Milón deseando participar de ella. —Pues bien, soy muy nerviosa y, por lo tanto, muy impresionable,—dijo Vanda,—y por eso que los magnetizadores llaman naturales de videntes, y veo con mucha frecuencia en sueños, a las personas que se hallan a mil leguas de distancia. —¿Y visteis a Rocambole? —De vez en cuando que se marchó,—dijo Vanda, y observando que Milón menzaba la cabeza, añadió:—Apostaría

325] cualquier cosa, a que si hubiese aquí un magnetizador que me hiciera dormir, pediría decidors en donde se halla Rocambole, lo que hace, y si volverá pronto. Mostróse incrédulo Milón, pero el Muñeco, cuya imaginación era más viva, exclamó:—Si hace falta un magnetizador, yo sé en donde hallarlo. —Veale a buscar, hijo mío,—dijo Vanda, y el Muñeco se puso en plé, tiró del cordón de la campanilla, colocada al lado del espejo, y ordenó al ayuda de cámara que se presentó:—Que enganchar Tempestad a la berlina. Había cambiado mucho el Muñeco desde la muerte de Gipsy, y era a la sazón un joven melancólico, de un cutis de una blancura mate llena de distinción, y además estaba dotado todo él de una perfecta elegancia. No se muere a consecuencia de una pena de amor, y Vanda impidió que se matase diciéndole que Rocambole contaba con él, y el Muñeco vivió, desde entonces, sometido a una voluntad agena, indiferente a todo, y no acordándose más que de Gipsy, pero ésta le había dejado sus millones, y el hombre rico acaba por consolarse a la larga. El recuerdo de Gipsy, aparecía rodeado de una dulce melancolía, complaciéndole las tristezas del pasado, mas

326] mir a varias personas de las más incrédulas y rebeldes al sonambulismo. Como puede suponerse, el Muñeco había cambiado de nombre. En los registros del Hotel Dieu, que era donde nació, figuraba inscripto con los nombres de Federico Alberto y el apellido de Prytavin, que era el de su madre. Adoptó este apellido; París es muy ligero y le preocupa muy poco saber qué es lo que hacen las personas que se presentan en su seno con gran fortuna y gastando mucho tren. Al señor Alberto Prytavin, le recibían en todas partes con el respeto que inspira ese poder moderno que se llama el dinero, y nadie tuvo deseos de averiguar que había nacido en un hospital, y que era hijo de un presidente reincidente y de una mujer perdida. Mandó que pasasen su tarjeta al magnetizador, que estaba hospedado como un nabab ó un dentista acreditado, y hacía esperar muchas veces en la ante-sala a los que iban a consultarle. La tarjeta produjo un efecto instantáneo; el magnetizador abandonó su despacho y salió al encuentro del Muñeco que le dijo: —Os suplico que os toméis la molestia de acompañarme, porque una de mis

327] que la dejo. Os propusiste penetrar un misterio y para conseguirlo os dirigisteis a la policía, pero ni ésta ni vos sabrías nunca la verdad, pues en vano me buscaréis. Ni vos, ni el señor Lepervier me encontraréis, esto aparte de que ni el uno ni el otro me conocéis. No me vió más que un solo hombre; el señor Gustavo Marion y este enloqueció. —Permitidme, señor visconde, que os dé un consejo. Sois joven, sois rico, podéis tener una vida feliz alcanzando una vez respetable y no debéis comprometer nada de esto por una curiosidad imprudente que podría acarrearos una catástrofe. Estoy convencida de que la policía se cansará de buscar, vivo ó muerto, al señor de Mauverers; haced, pues, lo mismo que la policía. Os hablo en nombre de la amistad que os profesaba el marqués de Mauverers. —Me marchó de París y puede que no vuelva nunca, ó muy bien pudiera suceder que nos encontráremos veinte veces cara a cara y que no sepáis jamás quien fui yo. —Adios, señor visconde de Monigeron, seguid mi consejo porque es el de una mujer que amó apasionadamente a vuestro amigo. —Vuestra servidora. — LA HERMOSA JARDINERA.

328] 329] 330]

EL RABIOSO DOLOR

de muelas cariadas

En único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo

EL AIBAF SERDNA

(anagrama) de Andrés y Fabá, farmacéuticos premiados de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en Palma, farmacia VALENZUELA y principales de la ciudad a 4 pesetas bote.

CASA PERELLÓ

GRAN MARCA

PIANOS

(Todos a cuerdas cruzadas)



La primera y única fábrica española la que ha presentado los mejores Pianos hasta el día. A la altura de los mejores Extranjeros.

Todos van garantizados en absoluto, de cualquier defecto de construcción.

Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 3, 3 ó 4 años, se le regalará el mismo al vencimiento del contrato.

Preziosos económicos

TAMBIEN SE ALQUILAN USADOS

Unión-19-Palma

ANTIGASTRALGICO

MARTORELL

Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestinos

NEUROGASTRINA

Cura las enfermedades propias de la

DENTICION

como igualmente los «entarras gástricos», los «cólicos», «vómitos», «indigestiones», «diarreas», «disenterias» y demás enfermedades procedentes del «Aparato gastro intestinal».

Farmacia de Martorell

Plaza de Coll—Esquina á la calle de Fiol.—Palma de Mallorca.

No más caspa, ni canas, ni enfermedades DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

30 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela—Centro farmacéutico y principales.

IMPOTENCIA,

Debilidad genital

Espermatorrea y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se muestra por ininidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza. Depósito en Palma: Centro Farmacéutico, Mariana, 124 y 26.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Agosto

Línea de Cuba-México.—El día 17 saldrá de Bilbao, al 20 de Santander y el 21 de Cerdeña, el vapor «Ciudad de Oádiz», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Guadalupe y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Oádiz, saldrá el vapor «Montserrat» directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11, saldrá de Barcelona, el 13 Málaga y el 15 de Oádiz, el vapor «Cataluña», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, Gombina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y encomendados directos.

Línea de Filipinas.—El día 11 saldrá de Barcelona el vapor «Isla de Luzón», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Barcelona y el 30 de Oádiz, saldrá el vapor «X», para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Massán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Hanger.—Salidas de Oádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Hanger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acóndase á los Agentes de la Compañía en Palma

PLAZA DE ANTONIO MAURA—NUM. 4

Colmado "La Providencia"

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los Brea, G. Rodeuil filia de Paris, para los enfermos de Diabetes.

Acabamos de recibir los siguientes artículos:

Chocolate.—Harinas preparadas para hacer el pan.—Paquetes: harinas para hacer pastelería.—Paquetes surtidos de harinas de galeones, de habas y lentejas.—Paquetes de mols granulada superior.—Paquetes tapicos primera calidad.—Cajas fideos extra fina.—Cajas macarrones.—Cajas de pan en forma de paquitas barras para la mesa y la sopa.—Tartitas azucar escocior.—Cajas galletas petits four para postres, azucaradas.

Cervecería Lyonesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico.

La misma se despacha para casas particulares á 0'50 pesetas litro.

Igualmente encontrarán en dicho establecimiento toda clase de refrescos, botellas de Cerveza de todas clases y en particular la renombrada Munich estomacal tan agradable al paladar para almuerzos y comidas.

◆ Cervecería Lyonesa ◆

Banco Vitalicio de España

Compañía de seguros sobre la vida y contra accidentes

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL PTAS. 15.000.000'00
RESERVAS " 12.267.632'08 (27.267.632'08)

Domicilio social: Barcelona, Ancha, 64

Delegado en las Baleares D. Francisco Gamarra Ledaria.
Inspector " " D. Juan Luis Quintana Ripoll.

SOLUCION BENEDICTO

CLORURO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades consumivas, inapetencia, debilidad general, posturas nerviosas, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escorbuto, etc. Frasco 250 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS LEVANTINOS

DOMICILIO SOCIAL.—Madrid.

Calle de Olazaga, número 1. (PASO DE RECOLETOS)

Seguros contra incendio
Esta gran compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio, y garantiza el desarrollo de sus operaciones en todas las condiciones que inspire el patriotismo, habiendo pagado por siniestros desde el año 1844, de su fundación, la suma de pesetas 84.636.087'4.



GARANTIAS
Capital social efectivo Ptas. 12.000.000
Primas y reservas " 44.028.645
Total " " 56.028.645

SUBDIRECCION EN PALMA—SOL—33

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

y visita al lago de los Franceses

descubierta por Mr. E. A. Martell (1896) en el término de Manacor.

Ida y vuelta el mismo día

PRECIOS DE ENTRADA A LAS MISMAS

De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Per cada persona de aumento, 1'50 pesetas.

El guía de las Cuevas vive calle de Artá, número 31.—Manacor.

Vienda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.

Pianos económicos GUARRO

Armoniums ó Instrumentos

para Banda y orquesta de acreditadas marcas.

MUSICA de todas clases y ediciones.

Prezios económicos.—Venta á plazos SIN ENTRADA.

NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

Colón, núm. 34—Palma.

Se desean alquilar

Tres casas situadas en el caserío de la Vieta en el barrio del Cerral, con buenas comodidades y agua de fuente. Informarán: calle del Cal, núm. 2.

Carruajes: Se venden por precio módico y en estado inmejorable una palera, una jardinera y un omnibus letón, de seis asientos respectivamente.—Informarán: calle del Carmen, 34.

Venta: Se desean vender una botiga que hay un almacén de comestibles, situada en buen punto y numerosos clientes, y se vende por tener que ausentarse los dueños.—Informarán: Centro de Anuncios.

Nodriz: Se desean una de buenas condiciones para criar en casa de los padres de la criatura.—Dirigirse: Centro de Anuncios.

Barbero.—En la calle del Sindicato núm. 115 se necesita un buen oficial.

Una curación curiosa

es el separarse las cejas quien los tenga muy pobladas y le dan entrecerros estre y repulsivos, á quitar se el importante velle que sombran la cara de algunas damas, é hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy inocua en 3 minutos, sea vale el empleo del

Depilatorio imperial Padri

FRANCO 10 RONLOS

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
Depósitos en Palma: farmacia Valenzuela—Centro Farmacéutico y principales.

Imp. de J. FONS.

Las minuciosas pesquisas que practicó Lepervier en la habitación ocupada por la señora Levaque, no produjeron ningún resultado, pues no halló cartas ó papeles que pudiesen servirle para encontrar las huellas de la Hermosa Jardinera.

A los ocho días de ocurrido esto, volvió de Londres el agente Manuel que no había podido, á pesar de los esfuerzos de la policía inglesa, hallar el cadáver que decían ser el del marqués Gaston de Mauverera. En París circuló mucho la noticia de lo ocurrido y produjo gran sensación y, por su parte, la policía francesa buscó en vano á la Hermosa Jardinera.

A Polidoro Grosjean le pusieron en libertad á los ocho días de haberse presentado la policía en su casa, y en cuanto á la figura de cera, la vieron todos los que habían tratado al marqués de Mauverera, y unos le reconocieron y otros le negaron, y hasta se suscitaron dudas acerca de la semejanza que llamara tanto la atención á Montgeron, y el agente Manuel manifestó que no tenía ningún parecido con el cadáver desaparecido de Londres.

Pasaron muchos meses y las pesqui-

Sabía perfectamente este último, que aquella fortuna que le dejara Gipsy, estaba destinada á emplearse en alguna gran obra de reparación, y que debía contribuir á rescatar el pasado.

Por otra parte, se acercaba la época fijada por Rocambale, y el Muñeco esperaba con febril ansiedad la hora en que podría desplegar su devoradora actividad.

Pidió el coche en el momento en que daban las nueve en el reloj del tocador de Vanda, que seguía habitando en el hotelito de la avenida de Marignan, comprado en tiempos por sir Jacobo Nively.

—Dentro de una hora estaré de vuelta,—dijo el Muñeco alejándose, y ordenó que le llevaran al número cuarenta y nueve triplicado del faubourg Poissonniere, que era en donde vivía un hombre del que se ocupaba hacia algún tiempo todo París. Se trataba de un americano llamado Hunt, que había realizado algunas curas maravillosas por medio del magnetismo.

Era un hombrecillo pequeño de viruela y nervioso, y cuya mirada tenía una potencia extraordinaria.

Goscha de fama de haber hecho dor-

comenzaban ya á acocharle los ardores del porvenir.

Durante los dos años transcurridos, había completado su educación, y era, gracias á su maravillosa inteligencia de hijo de París, un hombre bien educado bajo todos los conceptos y además era tan rico!

En el Bosque notábase por su habilidad como jinete y la buena estampa de sus caballos, y era el que tenía los trenes mejores de París. Varios clubs solicitaron la honra de admitirle en su seno, las mujeres más hermosas del mundo galante, le fasciaron con sus más tiernas miradas y embriagadoras sonrisas; pero en vano, porque el Muñeco no amaba á nadie, porque su corazón estaba vacío. A pesar de esto, tal vez habría querido entregarse á una de esas pasiones devoradoras que suelen absorber por completo la vida de un joven de veinte años. Impidíóselo, sin embargo, quizá más el sentimiento de que tenía que cumplir un deber, que el recuerdo querido de Gipsy.

Ese deber á cumplir era, una misión misteriosa, dejada por Rocambale al emprender su viaje, bajo la forma de pliego cerrado, que el Muñeco no debía abrir hasta pasados dos años.

gas de la policía fueron cesando poco á poco hasta que llegó un momento en que cesaron por completo. A pesar de esto, al cabo de un año circularon nuevos rumores entre las personas cuyo trato frecuentara Mauverera. Un oficial perteneciente á la marina real inglesa, pretendió haberle visto sano y salvo en la India.

En la misma época, un camión atropelló al agente Manuel en una calle llena de carruajes, y recogido moribundo del suelo, fué llevado al Hotel Dieu, en donde, antes de exhalar el último suspiro, pidió con mucha insistencia que fuese á verle el prefecto de policía, y este elevado funcionario se presentó en el hospital y oyó sus declaraciones. ¿Se refirieron estas á la desaparición del marqués Gaston de Mauverera? ¡Misterio!

Hacia cerca de dos años que se había marchado Rocambale. El buque que le transportó á la India con un cargamento de prensa, ¿desapareció realmente destruido por el fuego? En Europa no lo